

En Alicante... Un mes . . . 1.75 pts.  
Trimestre. 5 ..  
Fuera la capital, trimestre. 5.75 ..  
Extranjero, trimestre. . . . 15 ..  
Número suelto. . . . . 0.10 csts.  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

¡Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Año I

Alicante II de Setiembre de 1886

Núm. 204

## ADVERTENCIA

Para la buena marcha administrativa de este periódico, rogamos á nuestros abonados de fuera que estén en descubierto en el pago de sus suscripciones, se sirvan remitirnos el importe de lo que adeudan, á la brevedad posible, pudiendo hacerlo en sellos de franqueo, certificando la carta, ó en letras de fácil cobro; pues de lo contrario suspenderemos el envío de este periódico á los señores que así no lo hagan.

### El Liberal

Sábado 11 de setiembre de 1886

#### Impresiones

La despedida del príncipe Alejandro.—La Rusia.—Se publica el asunto.—Una revolución á plazo fijo.—Las elecciones provinciales.—Combinación de gobernadores.

Todo el pueblo de Sofía, los funcionarios, los oficiales del ejército, se apresuraron á hacer al príncipe Alejandro una afectuosa despedida. Este ha dirigido una proclama á los búlgaros, en la que les dice:

“En vista de las seguridades que hemos recibido del Czar de Rusia de que la independencia, la libertad y los derechos de Bulgaria permanecerán intactos y de que nadie se inmiscuirá en los negocios interiores del país, renuncio al trono.”

El príncipe ha salido con dirección á Lompalanka, acompañándole hasta la frontera, individuos del gobierno y gran número de oficiales adictos á su persona.

El Czar ha enviado un despacho al consejo de la regencia búlgara, consintiendo en mantener la Constitución y las libertades de la Bulgaria, pero algo debe ocurrir cuando á pesar del triunfo obtenido por la Rusia, el Czar no se halla muy contento de la política seguida por su primer ministro Sr. Giers, y se dice será reemplazado por Mohsenhén.

Preguntado al príncipe por algunos oficiales si la Asamblea de notables lo volviese á elegir, si aceptaría, contestó, que si vuelven á elegirle, que inmediatamente volvería á Bulgaria, pues si ahora abandona el trono, es por evitar conflictos y dejar á ésta en completa libertad de acción.

La Inglaterra parece, según el órgano oficial del Gabinet inglés, *El Standard*, que ha levantado acta de esta contestación, y dice “que si el príncipe se decide á compartir con su pueblo los azares de la fortuna, no se le dejará sin auxilio en la lucha.”

Folleto de EL LIBERAL. F.-8

## EL CABALLERO

### de la herida en el corazón

FOR

DON JOSÉ VEGA

Oía, pero no escuchaba. Además; qué me importaba en aquel momento la suerte de Italia ni la de todo el mundo? No había interés alguno capaz de ponerse en lucha con el que me preocupaba. Me fijé en Anunziata y Lelio; mi confianza se destruyó poco á poco, representóseme la visión por momentos mas distinta, y con su claridad deslumbradora me puso ante los ojos mi amor burlado, mi amistad vendida, y evaporada mi felicidad. Una voz interior, muy semejante á la de mi tía, empezó á gritarme:—Bien te lo había dicho: ese nombre que no pudiste oír era el de Lelio.—Forjaba mil insensatos proyectos que mutuamente se iban destruyendo; buscaba una luz que me guiara, y no hallaba en torno mío sino la noche. A eso de las once y media, y durante un intervalo á la lectura, Lelio se levantó y se dirigió á la puerta.

—Te vas? le grité palpitándome el corazón como si fuera á saltar en pedazos, por-

El problema no está resuelto con la abdicación del príncipe, sino que queda ahora planteado, porque los intereses de la Inglaterra en el Oriente son opuestos á los de la Rusia, y contra la triple alianza formada por las naciones del Norte, quizás se oponga otra no menos poderosa formada por Francia, Inglaterra y Turquía, estas dos últimas con motivo de atajar la influencia rusa en los asuntos de Oriente, y la Francia para buscar apoyo en la Inglaterra, por si la Alemania quisiera ocuparse contra ella con la protección de Rusia.

Lo cierto es que se vá complicando este asunto, y que cada vez se van despejando las actitudes de las potencias y aún vendría á encrestar mas la situación si resultara cierta la noticia, de que los aliados tratan de llegar á un acuerdo para repartirse definitivamente la Turquía.

Estamos, pues, en una situación crítica, que pudiera resolverse en un estado triste y desgraciado para la Europa.

Y á todo esto los fantoches revolucionarios españoles, sin abandonar la eterna manía de representar el papel del *Enano de la venta*.

Un emigrado español en Tolosa, de Francia, ha dado á luz una proclama belicosa y terrorífica, anunciando que para el día 15 de los corrientes, estallará la revolución, como quien dice vendrá el fin del mundo.

Como la revolución que puedan hacer esos furibundos emigrados es un tema que no tiene precio para formar un sainete político, no merece tratarse en serio esto, que después de todo, no es más que un escape de entusiasmo ó desesperación, sin consecuencias.

Tratando sobre este particular un periódico republicano francés, luego que dice que los revolucionarios no podrán conseguir más que agitaciones estériles, añade, que el gobierno francés, dadas las buenas relaciones que tiene con el español, no permitirá la publicación de semejantes documentos, pues á pesar de que en aquella nación se goza de una amplia libertad de imprenta, se hallan vigentes los artículos 84 y 85 del código penal, que castiga severamente á los nacionales que con sus imprudencias expongan al gobierno francés á conflictos con los Estados extranjeros.

Según los datos que publican los periódicos de Madrid, las elecciones provinciales verificadas en España, resultan favorables á los amigos del gobierno, pero en la mayoría de las circunscripciones se

que una terrible duda acababa de cruzar por mi alma.

—Si, me respondió con tranquilidad, no me siento bueno y voy á acostarme; también tengo que trabajar mañana, y quiero estar temprano en el taller. Buenas noches!—Y salió.

Empezó de nuevo la lectura: yo ereí que me moría; me puse á mirar fijamente una lámpara que había á mi lado quemándose los ojos con su claridad, escuchando el zumbido de mis oídos, sin tener una idea sana en la cabeza y sintiendo en mi interior una debilidad orgánica tal, que parecía que todas las moléculas de mi cuerpo se iban á separar. De repente me levanté, y salí sin que nadie lo notara. La noche estaba hermosa y parecida á aquella santa noche en que por primera vez puse mi planta sobre el verde jazmín que cercaba la quinta de Anunziata. Corrí hacia la casa, y llegué al jardín, deslicéme entre la sombra de los árboles sin dejar de pararme alguna vez, sofocado por la tormenta de mi corazón. No se veía luz ninguna en las ventanas; de pronto distinguí unos ahogados pasos en la arena, cruzó por delante de mí una sombra, se apoyó en el mismo enverjado de caña que yo puse mi planta en otro tiempo. Me precipité sobre él, y reconocí á Lelio.

—¡Oh hermano! le grité, ¿qué vas á hacer?

Diciendo esto le cogí por un brazo, pero revolviéndose contra mí me clavó en medio del pecho un cincel de escultor; yo lancé un gri-

nota que han obtenido también triunfo los candidatos de oposición, lo cual viene á probar, una vez más, que el partido liberal procura el que se dé la participación que la ley quiere dejar á las oposiciones.

Pero si esto hubiera también sucedido en las últimas elecciones que verificaron los conservadores, hubieran quedado efectivamente constituidas las Diputaciones provinciales, resultando ahora que éstas se hallarían con mayoría adicta al gobierno, como la tuvieron durante su dominación los conservadores; pero como la mayor parte fueron formadas á hechura de estos mismos, sin tener participación el partido liberal, ha de resultar ahora, forzosamente que con la renovación de la mitad, y la participación que en ella han tenido las oposiciones, los amigos del gobierno han de tener solamente una minoría, y, por lo tanto, continuarán dichas corporaciones con el carácter conservador de que vienen gozando desde 1884.

Con motivo de los sucesos de la Coruña se dice que será trasladado el Gobernador civil de la misma, Sr. Pérez Caballero, y fundándose en las últimas elecciones se supone que antes de la apertura de las Cortes habrá una pequeña combinación de gobernadores; pero todo esto debemos tomarlo como simples rumores, pues no se hallan confirmados por ningún órgano oficioso.

#### La verdad.

Nuestro muy estimado colega *El Constitucional Dinástico*, que parece andar algo turbado desde hace días, á causa sin duda del resultado de las elecciones, nos dirige en su número de ayer un suelto en el que, contradiciéndose á sí propio, y achacándonos pasiones, que ni hemos sentido, ni demostrado jamás, se declara francamente contra un amigo de su predilección, á quien no deja ciertamente en muy buen lugar.

Dice el colega, que llevados nosotros de una injusta ojeriza contra don Federico Bas, atribuímos á la iniciativa de dicho señor el resultado de las elecciones de diputados provinciales del distrito de Villajoyosa.

No comprendemos seguramente en qué se funda *El Constitucional* para atribuirnos esa ojeriza contra el diputado por Villena; lea bien el colega un escrito nuestro en que nos ocupáramos de la elección de Villajoyosa en nuestro número del 8 del actual, y verá como lo que nosotros decíamos era que los señores Soler y Pérez son adictos á la política del Sr. Bas, así

como el Sr. Samper lo es á la del señor Orduña.

Contra el Sr. Bas no tenemos esa ojeriza que nos supone *El Constitucional*, porque nada nos induce á tenerla, y creemos, además, honrarnos con su amistad particular.

Ahora bien; lo que sin decirlo nosotros lo dicen muy claro los números, es que los representantes de la política del Sr. Bas en ese distrito, se han unido con los del Sr. Orduña, y que de esta unión ha salido la derrota de un político que se presentaba como adicto al gobierno, y el triunfo de un conservador romerista.

Si esto le parece á *El Constitucional* bien hecho, políticamente hablando, será seguramente porque está ofuscado.

Pero á esto contesta el diario independiente, diciendo que es probable, y más que probable, seguro, que si en vez de presentarse el Sr. Zaragoza, se hubiese presentado un hijo de Villajoyosa, el cuerpo electoral de este pueblo hubiera dado más contingente de votos á la elección, y por consecuencia, el partido constitucional hubiera sacado otro candidato.

Lo cual no deja de ser una contradicción, pues el Sr. Zaragoza, sino es hijo de la misma población de Villajoyosa, lo es de uno de los pueblos mas importantes del distrito, como es Benidorm, y aunque *El Constitucional* se empeñe en decir como dice que la “prevalencia de la candidatura del Sr. Soler no ha reconocido otro motivo que la falta de presentación de otro candidato constitucional por el distrito, de más prestigio y de más valla,” no logra con eso probar nada, extrañándonos sobremedera que se exprese de ese modo con referencia á una persona hoy adicta á la política del Gobierno, y derrotada por un conservador, cuando, si mal no recordamos, no hace mucho tiempo el mismo *Constitucional* reconocía y ensalzaba en el Sr. Zaragoza todo ese prestigio y valía que ahora le niega.

No se empeñe, pues, el diario independiente en buscar ojerizas y en atacar á sus propios amigos para velar lo que está á la vista de todo el mundo y la opinión condena duramente, esto es: la unión de los elementos representantes de la política del Sr. Bas, diputado á Cortes adicto al Gobierno, con los elementos representantes de la política del Sr. Orduña, conservador y enemigo implacable de los liberales; para derrotar al candidato adicto Sr. Zaragoza.

Por lo demás, nosotros hemos visto con gusto el triunfo de los constitucionales Sres. Soler y Pérez Gironés y el de nuestro muy querido amigo y correligionario

ojos:

—Pero yo no veo nada! me dijo.—Será este también del complot?—pensé yo, dándole nuevas explicaciones.

—¡Ah! repuso sonriéndose, estábais en compañía de vuestros amigos, y se habrá bebido algo por la independencia italiana; eso no es bueno para los temperamentos nerviosos. Dormid bien, caballero; mañana estareis completamente curado.

Y me volvió la espalda; el miserable me creía borracho: hallábame entregado á la mas violenta agitación. Cuando me llevaba la mano al corazón, la veía encarnada; estaba cierto de haber sido herido. El médico, aquel trajo sin embargo yo no sé qué droga que hube de tomar, y me quedé profundamente dormido, con este sueño hermano de la muerte que ya concierres, habiendo recorrido el sol mas de la mitad de su carrera cuando me desperté al día siguiente. Contra la voluntad de Giovanni, que invocaba mi debilidad y trató de contenerme, á pesar de mi herida que me abraçaba el pecho, me precipité hacia la habitación de Lelio: me dijeron que estaba fuera desde por la mañana, me diriji entonces al taller, y me respondieron que no le habían visto desde la víspera. Cada una de estas respuestas era un nuevo puñal para mi corazón. Y no obstante, me quedaban fuerzas para seguir sufriendo. ¿Podía mi alma abrigar ninguna duda? La víspera, en medio de aquella noche maldita, no había yo visto la traición en

el señor Barón de Mayals, á quienes felicitamos sincera y cordialmente, sintiendo mucho que por efecto de esa unión de elementos heterogéneos y que nunca será bastante condenada, no haya triunfado íntegra la candidatura liberal, con la elección del Sr. Zaragoza, que en la actualidad sigue la política del partido dominante.

SUETOS POLÍTICOS

De *Lo Unión Democrática*:

«Es casi seguro que una vez terminadas las elecciones, el gobernador civil de la provincia, Sr. Armesto, saldrá para Madrid con un mes de licencia.

No sabemos si regresará. Esta es la segunda vez que decimos lo mismo. Veremos si nos rectifica EL LIBERAL, por aquello de decir algo.»

EL LIBERAL lo único que dice, es que las elecciones han terminado, y no se ha ido el Sr. Armesto, si bien le consta que tiene el proyecto de salir á tomar baños, y que no hay motivo alguno para suponer que no vuelva.

Lo que dice EL LIBERAL, es que si al marcharse el Sr. Armesto, no regresará, lo sentiría mucho, mucho, porque es un gobernador muy digno de ocupar este puesto, liberal, y que desde que está al frente de esta provincia, ha cumplido y llenado su misión muy á gusto de sus amigos y correligionarios, y á satisfacción de sus administrados.

Comentando *El Constitucional Dinástico* un suelto de *El Graduador*, á propósito de las elecciones en Villajoyosa, escribe:

«El parto de la elección no ha sido tan laborioso como se esperaba con la ayuda del Sr. Armesto, pero por fin...»

«Pobre Vicentico!... dicen que antes de morir hizo consignar en la protesta que la mala fé, la falta de cumplimiento en la palabra de algunos importantes electores del distrito de Jijona ha sido causa etc., etc., etc.»

Estas jeremiadas á nosotros nos conmueven, pero á otros hacen desternillar de risa.»

A nosotros ni nos conmueven ni nos hacen desternillar de risa, pero si lamentamos el triunfo del caracterizado conservador señor Samper, debido, según dice *El Constitucional*, á lo que Vicentico hizo consignar en la protesta, á la mala fé, la falta de cumplimiento en la palabra de algunos importantes electores del distrito de Jijona, lo que ha sido causa etc., etc.

Es un hecho claro y evidente la unión de los Sres. Samper, Soler y Pérez, y lo demostramos en nuestro número correspondiente al día 8.

Y es un hecho también, que á esta coalición se debe la derrota del candidato Sr. Zaragoza, que sentimos, pues se presentaba como candidato liberal, enfrente del romerista señor Samper, cuyo triunfo debe éste á los votos que le han regalado en los pueblos Jijona y Cas talla.

Copiamos de *La Iberia*:

«El Resumen, que presume de tener buena nariz, ha dicho que si no huele queso, huele á palos.

Y hay que dar autoridad al dicho del colega, que debe conocer el olor.

¡Porque cuidado si ha llevado palos la izquierda desde su fundación hasta nuestros días!

El colega izquierdista tiene la esperanza de que los que ahora han olido descargarán sobre el Gobierno.

todo su horror, y no me había herido la amistad con su sacrilega mano? Seguí corriendo: las gentes que á mi lado pasaban se detenían y exclamaban:—¡Estás loco!... No, yo no estaba loco, porque iluminada mi razón por una maravillosa luz que me ponía de manifiesto la profundidad de la sima á que me lanzaba; no, yo no era mas que un pobre sér que sucumbe bajo el hundimiento de la vida entera!...

Llegué á la casa de Anunziata; empecé á buscarla; no la encontré en ninguna parte, hurreneé como una loba que ha perdido sus lobeznos, y no daba tiempo á los criados para contestarme, pareciéndome que todo el mundo se burlaba de mí. Llegué al gabinete Spadicelli.

—¡Ah! me dijo con una sonrisa que encontré llena de ironía, buscas á nuestros jóvenes? Acabo de verlos ahora mismo pasearse por el jardín. No dí mas que un salto: la divisé al través de un grupo de árboles: marchaban juntos y Anunziata apoyaba su brazo sobre el hombro de Lelio. El ruido de mis pasos se volvieron. Anunziata se dirigió á mí con una firme resolución.

—Amo á Lelio, me dijo: tomad mi mano, caballero, y seamos buenos amigos!

—¡Ah, cobarde y miserable, le grité á él, con que es verdad? ¡Es esto lo que tu amistad valía?

—¿Valía acaso mucho vuestro amor? repuso Anunziata.

Pero debe recomendar á sus correligionarios que preparen el árnica. Por si acaso.»

A juicio de *La Epoca*, antes de un gabinete Maños vendrá un gabinete centralista.

El orden de factores no altera el producto, y en este caso, el producto, es decir, lo importante es que, á juicio de *La Epoca*, hay dentro del partido liberal tres situaciones posibles.

Sentimos no poder decir lo mismo del partido conservador

El *Diario de Orihuela* que quiere pasar por bien enterado de todo lo que ocurre en la ciudad del Segura, dice en su número del día 9, que si obtuvo en Orihuela 213 votos el señor Beltrán, fué indudablemente debido á un milagro.

¿Conque han habido milagros en la ciudad santa del Segura en las pasadas elecciones?

Permitámonos el colega que pongamos en duda semejante aseveración; porque ya nos temíamos de que iba á perder el *balancín*. El *Diario* en la marejada.

Y cónstele á la vez, que nosotros, contra lo que afirma el colega, nos tiene muy sin cuidado la pérdida de tan preciosa prenda.

Un colega de la ciudad condal, *La Democracia*, dice que las Cortes no se reunirán hasta mediados ó fin de Noviembre, porque el Sr. Sagasta quiere retardar indefinidamente el cumplimiento de los compromisos contraídos en la oposición.

El periódico barcelonés, pertenece, sin duda, á la secta de los adivinadores, porque eso de conocer lo que piensa el Sr. Sagasta, sin que éste á nadie se lo comuniqué, es cosa sobrenatural y catalana.

Y añade, que la situación del actual gabinete será hartó difícil en la primera lucha parlamentaria, por la división de la minoría de la coalición republicana.

Tembla oh, terra!

Araña, Concha y Cortés ó la trinidad de Garmona.

Cortamos de *El Graduador* el siguiente suelto que nos complace, y á la vez significamos que hubiéramos visto con gusto el triunfo del Sr. Galdó por el distrito de Villajoyosa en un puesto que corresponde á la oposición.

Dice así:

«No se canse *La Unión Democrática* en querer sacar partido de la derrota de nuestro querido Director.

Seguimos, y seguiremos apoyando con nuestra benevolencia al gobierno que preside el Sr. Sagasta, con la seriedad y la circunspección que lo hemos hecho hasta aquí.

Qué vale un acta de diputado provincial, ante la firmeza de nuestro carácter, ni qué la ceguera de cuatro caciques, endiosados con su personalidad, para hacernos desistir de los procedimientos generales de nuestra política? Nada, nada y nada.»

De *La Unión Democrática*:

«El acta de Denia tiene aparejada una protesta»

Pues que la desaparejen.

Leemos en *La Democracia* de Barcelona:

«Lo siguiente es de *La Dinastía*:

«El alférez D. Cayetano Chantre, uno de los sublevados de Badajoz, acojido al indulto recientemente, se ha vuelto loco.

Según *La Epoca*, la miseria y las amarguras de la emigración habían ido labrando en su espíritu la enfermedad que ha oscurecido su inteligencia.

Y viva Ruiz Zorrilla.»

Es lo que no pasará nunca á los amigos de *La Dinastía* eso de volverse locos, porque es

—Lelio, esta noche pasada me has herido en el corazón, aquí, en este mismo sitio, y la vida se me escapa por la herida!...

—Pocas reconvencciones, Fabio, me contestó; no acuses á nadie mas que á tí mismo: si la cólera y el deseo de venganza es la que aquí te conduce, pronto estoy á seguirte; espaldas hay en tu casa y la playa no está lejos!

Mientras me hablaba de esta manera, yo dirijí la vista al corazón de mi amada: era la última vez que debía verle! Los muertos, aquellos tres hombres que mi locura logró resucitar, habíanse puesto de pie en una actitud por de más amenazante, y rodeaban la imagen de Lelio, como para protegerle contra mí. El hombre ensangrentado, cruzados los brazos sobre el pecho, y animada su pupila por una altiva y provocativa fijeza, parecía decirme:—¿Con qué derecho osas hoy quejarte, tú que tanto me has hecho sufrir?...» Ante este espectáculo, se desvaneció toda mi cólera; comprendí que estaba irremisiblemente vencido, que Lelio tenía por auxiliares todos los recuerdos con que yo había mortificado á Anunziata hasta el martirio; comprendí que únicamente yo había sido el instrumento de mi pérdida, y que aquel pobre y ulcerado corazón se había visto obligado á buscar lejos de mí una tranquilidad que yo le rehusaba. Demasiado tarde reconocí mi falta: Dios me había concedido una gran dicha, que convertí, destruyéndola con mis estériles lágrimas, en un inmenso infortunio. Estuve á punto de

arrojarme á los pies de Anunziata y pedirle perdón; pero una dolorosa impotencia me debilitaba, y me dirijí á Lelio:

—Y cuando yo te haya muerto, hermano de mi juventud, le dije, cuando me haya manchado las manos con tu sangre, me volverá esto tu corazón? ¿Sentiría éste de nuevo ese amor sin el que me es imposible vivir? ¿Borraría con esto de mi memoria aquella noche terrible en que se derrumbó mi felicidad? Los muertos se vengan, oh, Anunziata! Que duerman en paz ahora! He merecido mi suerte!

Y empujado por una fuerza superior á mi voluntad, cogí á Anunziata entre mis brazos y le dí en la boca un beso delirante, cuyo recuerdo aun me desespera, huyendo en el acto de allí sin volver la cabeza. Al final de una alameda, los distinguí todavía. Lelio lloraba apoyado contra un árbol, y Anunziata parecía consolarle.

Un *Steamer*, que venia de Patras y se dirijia á Trieste, estaba haciendo escala en el puerto de Brindis. Me embarqué en él aquella misma tarde y ocho días después me hallaba en Venecia con Giovanni. Entonces fué cuando empezó mi vida ambulante, vida pesada y fatigosa, porque he arrastrado por doquier el fardo de mis penas que nada ha logrado mitigar. Ni aun me resta el ordinario consuelo de los desesperados, que consiste en acusar á los demás de su desgracia, convirtiéndose en víctimas de su suerte; no, porque cuando después á sangre fria repaso imparcialmente

mi historia, no me queda mas arbitrio que darme golpes de pecho y decir doblando la cabeza; ¡mía es la culpable, mía es la culpable! Anunziata no hizo mas que usar de su derecha matando en su corazón al que le atormentaba. Era un caso de legítima defensa, así es que si me quejara de ella faltaria á todo principio de equidad y de justicia.

No os imaginéis, sin embargo, que estoy siempre tranquilo. Amo á Anunziata mas que nunca, y ahora aborrezco de muerte á Lelio. Desgárranme verdaderos y reales celos. Tengo verdaderas angustias que no son ya, como otras veces, un alimento arrojado á la voracidad de una imaginación enfermiza. Con frecuencia, y especialmente en ciertos días, se exasperan mis sufrimientos, se abre de nuevo la herida de mi corazón, brota la sangre, sucumbe mi voluntad, y desvanecida mi pobre cabeza, se entrega á pensamientos de horribles venganzas, porque dotada mi mirada de una perspicacia maldita, atraviesa los espacios, franquea las distancias, y los veo entonces á los dos, á ella y á él, dichosos, tranquilos y libres, por último, en mi presencia.

Ella es la que con aquella hermosura tan dolorosamente perdida para mí, le sirve de modelo para la estatua que ideaba. Cuando se halla cansado de trabajar, se van á pasear juntos á orillas del Adriático, llamándole ella: «Mi querido Lelio» y me parece notar también que suelen reirse de mí. La noche sobre todo es horrible! Creo ver mi imagen en su

de Sanidad. La reforma es necesaria y urgente y por esta consideración se han acelerado los trabajos para ultimarla y ha comenzado ya á redactarse el preámbulo del decreto.

Las bases sobre que descansará el proyecto, parecen ser éstas: inamovilidad de los empleados; aumento de plazas de médicos en las Direcciones de puertos que sea necesario; en lo sucesivo los secretarios de dichas Direcciones deberán ser licenciados en medicina; se aumentarán los sueldos á los intérpretes, exigiéndoles que vistan uniformes y determinadas condiciones de aptitud que acreditarán, previo examen; se suprimen las plazas de escribientes, formándose un escalafón de auxiliares que ingresarán por oposición, excepto los que cuenten ya determinado tiempo de servicio, aumentando los sueldos que ahora disfrutan; y se exigirá que para la visita de navés vistan uniforme los médicos, presentándose los demás empleados con el decoro conveniente al cargo que desempeñen.

Anteayer ocurrió un suceso, casi á las puertas de nuestra capital, de esos que son más propios de las kábilas del Riff, que de los habitantes de un país civilizado y que vive bajo la protección de las leyes de los pueblos cultos.

Al salir el tren mixto núm. 10, de la inmediata estación de San Vicente y cuando se hallaba aún á corta distancia de ella, empezó á caer sobre dicho tren una lluvia de gruesas piedras, arrojadas por un grupo de salvajes, que no otro nombre merecen, que estaban situados próximos á la vía, destrozando gran número de cristales de los coches y que gracias á haberse apercebido con tiempo los viajeros no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Todo el rigor que se emplee por parte de las autoridades para el castigo de los autores de tales bazañas, será poco, pues además de ser un delito, desprestigian al país donde ocurren.

Entre varios jóvenes de la buena sociedad alicantina, se agita el proyecto de celebrar una becerrada, cuyos productos se destinan á la beneficencia domiciliaria.

Nuestro apreciable colega *Buenas Noches!* dice que recibe quejas de sus suscritores, respecto á las malas condiciones del agua de la Alcoraya que se espense hace algun tiempo.

Esperamos que de ser cierto la autoridad mandará inspeccionar detenidamente los depósitos y cañerías de esas aguas, á fin de evitar que pueda perjudicar á la salud pública, la misma causa que avería el líquido.

Habiendo propuesto el ministro de Inglaterra en Madrid la admisión de los mercaderes ingleses con certificados de origen expedidos por el empleado que allí recibe el nombre de *Collector of Customs*, equivalente á nuestro Administrador de Aduanas, se ha accedido á esta petición siempre que los certificados autorizados por dicho funcionario sean visados por el Consulado español, disponiendo que esta resolución se circule á todas las Aduanas de la Península é islas adyacentes.

Parece que por los propietarios del Teatro Principal de esta ciudad, se proyecta introducir algunas reformas y mejoras en los pasillos, escaleras y vestíbulo de dicho edificio, que han de redundar en beneficio de la comodidad de los concurrentes en la próxima temporada de invierno.

Mucho celebraremos que la realización de dichas obras se lleve á efecto, pues en realidad hacen mucha falta.

Todavía no han llegado las tuercas que hacen falta para la colocación de las farolas de

La guardia de la Casa de socorro para el día de hoy estará á cargo del ilustrado profesor médico don Vicente Seguí y Carratalá.

Ha desaparecido de la acera de la Esplanada el tinglado donde estuvo instalada la horchatería junto al café Suizo, y que tanto añeaba aquel sitio.

Damos las gracias al señor Alcalde por haber atendido nuestras indicaciones.

Hoy, con motivo de ser el cumpleaños de la Ilustrísima Infanta D.ª María Cristina, aparecerán colgados y con bandera izada los edificios públicos, por la noche se iluminarán dichos edificios, y en el paseo de Mendez-Núñez tocará la brillante banda de música del regimiento de Tetuán que dirije el inteligente músico mayor Sr. Vico.

La opinión reclamaba hace tiempo una ley

de Sanidad. La reforma es necesaria y urgente y por esta consideración se han acelerado los trabajos para ultimarla y ha comenzado ya á redactarse el preámbulo del decreto.

Las bases sobre que descansará el proyecto, parecen ser éstas: inamovilidad de los empleados; aumento de plazas de médicos en las Direcciones de puertos que sea necesario; en lo sucesivo los secretarios de dichas Direcciones deberán ser licenciados en medicina; se aumentarán los sueldos á los intérpretes, exigiéndoles que vistan uniformes y determinadas condiciones de aptitud que acreditarán, previo examen; se suprimen las plazas de escribientes, formándose un escalafón de auxiliares que ingresarán por oposición, excepto los que cuenten ya determinado tiempo de servicio, aumentando los sueldos que ahora disfrutan; y se exigirá que para la visita de navés vistan uniforme los médicos, presentándose los demás empleados con el decoro conveniente al cargo que desempeñen.

Anteayer ocurrió un suceso, casi á las puertas de nuestra capital, de esos que son más propios de las kábilas del Riff, que de los habitantes de un país civilizado y que vive bajo la protección de las leyes de los pueblos cultos.

Al salir el tren mixto núm. 10, de la inmediata estación de San Vicente y cuando se hallaba aún á corta distancia de ella, empezó á caer sobre dicho tren una lluvia de gruesas piedras, arrojadas por un grupo de salvajes, que no otro nombre merecen, que estaban situados próximos á la vía, destrozando gran número de cristales de los coches y que gracias á haberse apercebido con tiempo los viajeros no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Todo el rigor que se emplee por parte de las autoridades para el castigo de los autores de tales bazañas, será poco, pues además de ser un delito, desprestigian al país donde ocurren.

Entre varios jóvenes de la buena sociedad alicantina, se agita el proyecto de celebrar una becerrada, cuyos productos se destinan á la beneficencia domiciliaria.

Nuestro apreciable colega *Buenas Noches!* dice que recibe quejas de sus suscritores, respecto á las malas condiciones del agua de la Alcoraya que se espense hace algun tiempo.

Esperamos que de ser cierto la autoridad mandará inspeccionar detenidamente los depósitos y cañerías de esas aguas, á fin de evitar que pueda perjudicar á la salud pública, la misma causa que avería el líquido.

Habiendo propuesto el ministro de Inglaterra en Madrid la admisión de los mercaderes ingleses con certificados de origen expedidos por el empleado que allí recibe el nombre de *Collector of Customs*, equivalente á nuestro Administrador de Aduanas, se ha accedido á esta petición siempre que los certificados autorizados por dicho funcionario sean visados por el Consulado español, disponiendo que esta resolución se circule á todas las Aduanas de la Península é islas adyacentes.

Parece que por los propietarios del Teatro Principal de esta ciudad, se proyecta introducir algunas reformas y mejoras en los pasillos, escaleras y vestíbulo de dicho edificio, que han de redundar en beneficio de la comodidad de los concurrentes en la próxima temporada de invierno.

Mucho celebraremos que la realización de dichas obras se lleve á efecto, pues en realidad hacen mucha falta.

Todavía no han llegado las tuercas que hacen falta para la colocación de las farolas de

La guardia de la Casa de socorro para el día de hoy estará á cargo del ilustrado profesor médico don Vicente Seguí y Carratalá.

Ha desaparecido de la acera de la Esplanada el tinglado donde estuvo instalada la horchatería junto al café Suizo, y que tanto añeaba aquel sitio.

Damos las gracias al señor Alcalde por haber atendido nuestras indicaciones.

Hoy, con motivo de ser el cumpleaños de la Ilustrísima Infanta D.ª María Cristina, aparecerán colgados y con bandera izada los edificios públicos, por la noche se iluminarán dichos edificios, y en el paseo de Mendez-Núñez tocará la brillante banda de música del regimiento de Tetuán que dirije el inteligente músico mayor Sr. Vico.

la escalinata del paseo de Mendez Nuñez y que se pidieron para el 5 de Agosto.  
Ayer se dijo que había llegado un telegrama del estrecho de Bering que participa que el barco que conduce dichas tuercas está detenido allí por los hielos.  
De modo que hasta el verano próximo no hay farolas.

**ECOS DE LOS PUEBLOS**

Un joven de 17 años de edad apodado el *Pitruque*, asilado en la Casa de Beneficencia de Orihuela, se echó a nadar en el río Segura el día 8 de los corrientes, con tan mala fortuna que hasta la fecha no ha aparecido, siendo de presumir que haya muerto ahogado, pero a pesar de las pesquisas hechas por las autoridades no ha podido ser hallado aquel inteliz.

Han principiado las obras en Orihuela para levantar un monumento dedicado al filántropo D. José María Muñoz.

Según se nos asegura, en la corrida de toros verificada el lunes por la tarde en la vecina villa de Ibi, fueron heridos dos de los lidiadores, por el mismo toro que hirió á otros dos en la plaza de Bocairente.

Procuraremos saber los pormenores del percance, y los daremos á conocer á nuestros lectores.

En la central de telegrafos de Madrid, hay detenido, por no haberse encontrado al destinatario, un despacho expedido en Torrevieja para Baldomero Leño, paseo de Areneros, número 6, piso 4.

La Caja de Ahorros de Elche, ha realizado en el periodo comprendido entre los días 30 de agosto al 5 del actual, las operaciones siguientes:

11 empeños de ropas y alhajas, y 7 préstamos con garantía personal, importantes 1.901 pesetas; 3 desempeños y 4 reembolsos, importantes 1.634 pesetas, y 61 imposiciones por valor de 1.449 pesetas.

En el vecino pueblo de San Juan, se preparan grandes solemnidades para el día 14 del actual, en honor del Santísimo Cristo de la salud.

Habrà solemne función de iglesia, con asistencia de la capilla de música de San Nicolás, y sermón que dirá un canónigo de la misma iglesia colegial, procesión, fuegos artificiales, danzas, música y gran corrida de novillos en la plaza recientemente construida en dicho pueblo.

Esta fiesta promete estar sumamente animada, pues de esta capital se preparan muchas expediciones, así como de los pueblos inmediatos y quintas de la huerta en donde reside gran parte de la buena sociedad alicantina.

**Dice El Serpis:**

«Los estudios del ferro-carril de Alcoy á Gandia, llegan ya más allá de Beniarrés y de hoy á mañana se empezará á trazar el difícilísimo paso del estrecho de Lorcha, que es el punto culminante y más escabroso de todo el recorrido.»

Como se vé, el ingeniero concesionario, señor León, dá pruebas de su mucha inteligencia y larga práctica en esta clase de trabajos, pues con dificultad podrá haber otro que estudie en ménos tiempo el trecho que el indicado señor lleva estudiado.

El pueblo de Beniarrés, según nos participa nuestro corresponsal, dispuso al Sr. León la más lisonjera acogida, habiendo sido obsequiado con una serenata y multitud de atenciones á cual más delicada.

Se ha distinguido en primer término el Alcalde, D. Vicente Domínguez, persona muy fina y amable, que mira con gran interés todo lo que tiende al desarrollo y bienestar del pueblo que administra y de la comarca, y que inspirándose en tan patrióticos sentimientos, se halla dispuesto á favorecer, en todo cuanto sus fuerzas alcancen, la construcción de una vía que tanto ha de contribuir al desenvolvimiento de la riqueza de ésta, hasta ahora, olvidada zona.

La exportación de la pasa va este año bastante más adelantada que el anterior. Según un estado que inserta «El Fomento de la Marina», revista que se publica en Denia, al terminar la segunda quincena de Agosto de 1885, solo se habían embarcado 27.326 quintales, y en igual fecha de este año había ya exportados 59.404, dando una diferencia á favor del año corriente de 32.078 quintales.

Los precios de esta fruta seca, que comenzaron altos, van descendiendo rápidamente, y estos últimos días parece que hay una verdadera confusión. En Denia dicen que el lunes se pagaba la pasa á 90 reales, y fué tanta la aglomeración de vendedores, que hubo que suspender las compras.

Las noticias de Londres acusan cada día nueva baja en los precios y retraimiento en las compras, de manera que el comercio asegura que en breve solo se pagará 26 pesetas quintal; lo cual tiene muy disgustados, como es natural, á los cosecheros.

El Ayuntamiento de Villena, accediendo á los deseos manifestados por la mayoría de los

Comerciantes que concurren á la feria en el pasado año, y tomando en consideración las urgentes ocupaciones de los propietarios de muchos pueblos de esta provincia, en los meses de Setiembre y Octubre, por la recolección de la uva y elaboración de vinos, que les impide concurrir á la feria que viene celebrándose, en sesión de 4 de Octubre del año último, ha acordado, que la mencionada feria, en lo sucesivo, tenga lugar en los días 12, 13, 14, 15, 16, y 17 de Noviembre; y que la distribución de paradas se verifique el día 11, á las 10 de su mañana.

**CORREO DE MADRID**

**Carta política.**

Madrid 9 setiembre de 1886.

Otra vez el empréstito.—Esperanzas optimistas.—El nuevo obispo.—Los detenidos de la Coruña.—Calma política.—Bolsin.

Señor Director de EL LIBERAL.  
Vuelve á hablarse con insistencia de un empréstito extranjero, señalándose al señor Puigcerver como el autor de la idea.

Aunque los comentarios se extienden más allá de lo probable, pues no solo se indica la cifra de la operación, sino que también se señala la casa con quien se está negociando el anticipo, puedo asegurar que el señor ministro de Hacienda rechaza absolutamente la versión, asegurando á sus amigos que por ahora no recurrirá en modo alguno á crear nuevos gravámenes al Tesoro.

Por el pronto, estas habillitas han causado muy mal efecto en los círculos bursátiles, iniciándose una desconfianza que podrá ser fatal para el crédito público.

Los ministeriales se las prometen muy felices para cuando las Cortes reanuden sus tareas, que será probablemente para el 15 ó 20 de Noviembre. Entre los diversos acontecimientos que anuncian para esta fecha, figura la unión de izquierdistas y constitucionales y la benevolencia de conservadores ortodoxos y heterodoxos, unidos también para cuando termine el interregno.

Se dice que detrás de estos optimismos, está el general Martínez Campos y la mayoría disidente, que se opondrá á los proyectos del Sr. González (D. Venancio).

Creo que esta versión carece de fundamento.

Con gran pompa se efectuó ayer la entrada del reverendo obispo de esta diócesis, señor don Ciriaco Sancha.

Según se asegura, el nuevo prelado es un modelo de mansedumbre y caridad.

Los detenidos en la Coruña á consecuencia de los últimos desórdenes, no serán juzgados por los tribunales militares.

Con la vuelta del calor, ha vuelto también el marasmo á nuestra política. Fuera de lo que dejo escrito, ninguna otra noticia ha circulado.

Bolsin: 4 por 10, 60,75 fin mes.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice ha tenido ocasión de visitar el gran depósito de aparatos y artículos para la fotografía, Aduana 26, duplicado.

En dicha casa se encuentra un esolusivo surtido en cámaras y objetivos de los mejores autores, á precios sin competencia.

Entre los diversos aparatos que expende aquélla, figuran los llamados instantáneos, mediante los cuales cualquier aficionado puede hacer, además de los trabajos corrientes, toda clase de figuras y objetos por rápidos que sean sus movimientos.

Estos aparatos son muy portátiles y económicos. Se remiten á provincias facilitando toda clase de instrucciones y medios prácticos.

**DE AQUÍ Y ALLÍ**

**El juego en Francia**

Son curiosas las disposiciones que por circular de 27 de Agosto último ha dictado el director de la seguridad general de Francia, Mr. Levallant, para corregir ciertos abusos que habían llegado á generalizarse demasiado, respecto del juego, en los círculos de las estaciones termales y balnearias.

La circular dispone que se prohíba rigurosamente la entrada en el círculo á todo habitante del departamento que no forme parte de él á título de miembro permanente; á las mujeres no acompañadas, á los menores y á los que hayan hecho quiebra. Se prohíben formalmente los juegos de azar.

No se permite jugar sino con dinero contante, quedando suprimido el empleo de las fichas en representación de una cantidad cualquiera de dinero. No podrá hacerse préstamo alguno por la caja del círculo ni por los em-

pleados destinados á las salas de juego. Se prohíbe formalmente apuntar de palabra.

La circular exige que el banquero en el *bac carrat* talle siempre *sur la marbre*, es decir, que disponga el juego de cartas sobre un plano inclinado, de manera que tome ostensiblemente las cartas una á una, y que la *cagnotte*, recipiente donde echa el dinero, no esté almohadillado ni provisto de salvado ó de cualquiera otra materia susceptible de apagar el ruido de las piezas que caen en él.

Además, la *cagnotte* debe estar construida y establecida de tal suerte, que su abertura, cerrada por una tabla corrediza, sobresalga algunos centímetros por cima de la mesa de juego.

El juego de los *caballitos* solo se tolerará en ciertos casinos que ofrecen un interés serio para la estación. El *ferro-carril*, la *vuelta al mundo*, la *barraca* y otros juegos, que no son más que variaciones de la *ruleta*, quedan prohibidos rigurosamente, no pudiendo ser tolerados, no sólo en los casinos ó círculos, sino en los hoteles, cafés ú otros sitios públicos.

El juego la *vuelta al mundo*, es una variante del *ferro-carril*. Un camino de hierro circula sobre una vía dispuesta en circunferencia y se pára en puntos que llevan nombres de países.

La *barraca* es un cuadrado de 50 centímetros dispuesto en uno de los ángulos de una mesa de billar con agujeros numerados del 1 al 25. La bola que empuja el jugador, después de botar una vez en la banda, debe ir á colocarse en uno de los agujeros del cuadrado. El jugador gana la cantidad correspondiente al número del agujero en que ha caído la bola.

**La iglesia rusa**

Es muy interesante el extracto tomado de *La Gaceta*, de Moscú, que á continuación insertamos:

«La iglesia rusa se compone de tres metropolitanos, quince arzobispos y setenta y cinco obispos. Total, noventa y tres prelados. De éstos hay cincuenta y ocho que gobiernan diócesis, veintiocho vicarios y nueve retirados de la vida activa. Los palacios episcopales son en número de cincuenta y siete.

Se cuentan 380 monasterios de hombres, con una población de 6.772 monjes y 4.107 novicios, ó sean en conjunto 10.879 regulares.

Los 171 conventos de mujeres encierran 4.941 monjas y 12.966 novicias; total, 17.907 religiosas. De manera que el número de conventos es de 551, y el de frailes y monjas (cleo negro), 28.886. Hay además 929 iglesias. En estos conventos el número de hospitales es de 76, con 1.092 pensionarios, sin contar 7 hospitales y 13 asilos, costeados, no por el Estado, sino por varias caritativas personas.

Entre los conventos nuevos, merece especial mención el monasterio de hombres de Koubán, llamado ermita de San Miguel, que posee más de 400 hectáreas de terreno y un capital de 60.000 rublos; debido á su fundador el archimandrita Martyr.

Son también muy notables el de Deausk, en Abkasie, y dos de mujeres en las diócesis de Kersón y Nijni-Noungorod.

En la actualidad se trata de establecer en los confines del gobierno de San Petersburgo una casa de trabajo que sirva de primer refugio á los presos cumplidos, y una escuela agrícola para los hijos de los labradores.

Véase ahora la estadística del clero secular: arciprestes, 1.418; sacerdotes, 34.475; diáconos, 6.810; sacristanes, cantores y agregados, 42.371. Total, 84.974. A esto hay que añadir 6.042 individuos, de ellos 1.519 sacerdotes inutilizados que viven á costa de la iglesia.

El Estado no paga sino 18.000 iglesias, que le cuestan anualmente seis millones de rublos. Invierte además 314.354 en pensiones concedidas á 3.870 miembros del clero secular (clero blanco).

La iglesia dedica al mismo objeto de sus bienes propios, millón y medio de rublos, y posee una reserva de cuatro millones.

Los dos cleros, negro y blanco, incluso los prelados, constituyen un total de 119.893 individuos.»



Compañía de vapores del  
Excelsentísimo señor Marqués de Campo.

**Servicio regular entre Alicante y Orán**

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

Durante la estación de los calores parece que el vigor vital se escapa por los poros muy dilatados del cutis. Como esta pérdida es debilitante se la debe remediar con el uso de un tónico enérgico y agradable. El *Quina Laroche* tiene, en grado eminente, estas dos cualidades.—Se vende en las farmacias.

**Petróleo y Espiritus**

Los hay de las mejores refineries y marcas más acreditadas, vendiéndose á precios baratísimos, en la casa de comercio de los Sres. Matias García y compañía, calle de San Fernando, número 30, frente al café del Comercio.

**CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILITICAS**

á cargo del médico consultor, D. ANTONIO ERADES  
Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.  
Incesa, 2, principal.Pr (p)

**REGISTRO CIVIL**

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER  
*Defunciones.*

Varones . . . . .	1
Hembras . . . . .	1
Total . . . . .	2
<i>Nacimientos.</i>	
Varones . . . . .	3
Hembras . . . . .	1
Total . . . . .	4

**OBSERVATORIO METEOROLOGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL**

Observaciones del día de ayer:

Barómetro . . . . .	762'01
Termómetro . . . . .	26'4
Viento . . . . .	C. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Despejada.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	32'8
Idem mínima durante la noche . . . . .	17'2
Evaporación en milímetros . . . . .	30'2

**CAMBIOS**

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . . . .	90 d.	»	»
París . . . . .	8. d. v.	4'91	»
Mar. Cete. . . . .	»	1'91 1/2	»
Havre . . . . .	»	4'91 1/2	»
Madrid . . . . .	»	»	»
Barcelona . . . . .	»	»	118
Cádiz . . . . .	»	»	114
Málaga . . . . .	»	»	114
Sevilla . . . . .	»	»	114
Valencia . . . . .	»	118	»
Murcia . . . . .	»	»	»
Orihuela . . . . .	»	112	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

**BOLETÍN RELIGIOSO**

SANTO DE HOY.—San Jacinto.  
SANTO DE MAÑANA.—San Silvano.

TEATRO DE FANTOCHES.—Plaza de Alfonso XII.—Funciones de tarde y noche.

Entrada 1 real

**ÚLTIMA HORA**

Telegramas de «La Tarde.,»

Madrid 10 (10 m.)—Es inminente la guerra civil en Bulgaria.  
Alejandro aconseja la paz.  
Turquía intervendrá con su ejército.  
Ha llegado el Sr. Gamazo.

Madrid 10 (2. t.)—En Cuba se ha producido un fenómeno geológico que ha causado grandes inundaciones.

Las pérdidas son de consideración.  
No se retrasará la reapertura de Cortes.  
D. Carlos conferenciará con importantes jefes carlistas.

Madrid 10 (2'40 t.)—Del escrutinio general verificado en toda España, resultan 285 diputados provinciales adictos y 95 de oposición.  
Es segura una combinación de gobernadores.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra  
Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; ( no confundirse ).

### QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Tenedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos; solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Ramera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblones.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS  
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

### DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.  
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Anges, 14

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

### ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroché no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroché en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

## SERVICIO ESPECIAL

para el trasporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete.

Tarifa especial para Paris.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

## GRANBARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradoros, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el compra lor gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

## LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

## ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

### GOLEGIO LUCENTINO

DE

## SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero  
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

### Tercianes, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontrais en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## Chocolates, tés, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

### Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

(5)